

Kleine Anfrage

Abg. Rippich (SPD)

Hannover, den 27. 1. 1983

Betr.: Lehrer für Fachpraxis (Praxislehrer) an den berufsbildenden Schulen in Niedersachsen;
hier: Kleine Anfrage vom 15. 10. 1982 (Drs 10/274), — Antwort der Landesregierung vom 1. 12. 1982 (Drs 10/518)

Im Rahmen der o.g. Kleinen Anfrage habe ich unter Ziffer 4 um Auskunft darüber gebeten, von wann an die Landeregierung gedenkt, die Lehrer für Fachpraxis (LFFP) in Niedersachsen besoldungsmäßig den günstigeren Regelungen anderer Bundesländer anzupassen. Die Landesregierung hat in ihrer Antwort dazu ausgeführt, die Lehrer für Fachpraxis seien in Niedersachsen entsprechend den von der Bundesbesoldungsordnung gegebenen Eckdaten eingestuft. Eine „Angleichung“ der Besoldung sei aufgrund ihrer Vorbildung und Ausbildung und der Tätigkeitsmerkmale nicht möglich.

Diese Antwort entspricht nach meiner Unterrichtung nicht der tatsächlichen Situation. Von den Betroffenen wird keineswegs eine „Angleichung“ an die Lehrkräfte des höheren Dienstes angestrebt, da hier in bezug auf Vorbildung, Ausbildung und Tätigkeitsmerkmale eine Vergleichbarkeit nicht gegeben ist. Von den Lehrern für Fachpraxis wird vielmehr lediglich eine Angleichung der Eingangssämter an die der Bundesländer Baden-Württemberg, Bayern, Bremen, Hamburg, Hessen, Rheinland-Pfalz, Saarland und Schleswig-Holstein (Entsprechendes gilt für Berlin) angestrebt. Wie immer die vergleichbaren Lehrkräfte in den einzelnen Bundesländern noch bezeichnet werden, die Einstufung erfolgt nach A 10. Nur Nordrhein-Westfalen hat neben dem Eingangssamt A 10 auch noch das Eingangssamt A 9, wobei hier aber als Voraussetzung keine mittlere Reife verlangt wird, so daß letztlich nur Niedersachsen das alleinige Eingangssamt A 9 hat.

Ich frage die Landesregierung:

1. Stimmt die Landesregierung der vorstehenden Darstellung der Situation der Lehrer für Fachpraxis in Niedersachsen im Vergleich mit denen der anderen Bundesländer zu?
2. Stimmt die Landesregierung mit mir überein, daß unter Berücksichtigung dieser Situation zu Recht von den Lehrern für Fachpraxis eine Angleichung an die anderen Länder gefordert wird?
3. Von wann an gedenkt die Landesregierung, die Lehrer für Fachpraxis in Niedersachsen besoldungsmäßig den günstigeren Regelungen der anderen Bundesländer anzupassen?

Rippich

(Ausgegeben am 18. 2. 1983)